

BAB I

PENDAHULUAN

1.1. Latar Belakang

Sudah tidak asing lagi bagi masyarakat, sekarang ini berbagai macam berita dapat ditemui di situs-situs daring media *online* dengan mudah dan cepat melalui internet. Masyarakat dapat dengan mudah untuk mencari dan mendapatkan informasi secara digital melalui berbagai macam gawai yang mereka miliki. Informasi berita tersebut dapat didapatkan dengan cepat tentunya dicapai dengan melakukan adaptasi dan kerja jurnalis dalam bekerja secara *online*.

Jurnalisme *online* merupakan suatu cara penyampaian berita dengan memanfaatkan media internet. Berita di media *online* memiliki beberapa keunggulan yaitu dapat memperbaharui informasi dengan lebih cepat daripada media konvensional lainnya, dan dapat memuat video, foto, serta suara di dalamnya (Richard, 2005, p. 8).

Jika dilihat dari sisi bentuknya, media *online* dan media cetak sangat berbeda. Media cetak hanya dapat memuat tulisan serta foto, sementara media *online* dapat memuat video, foto, dan suara. Dari sisi kecepatan, media cetak terbatas dengan proses percetakan dan pendistribusian sehingga hanya dapat terbit setiap hari atau setiap pekan, sedangkan media *online* tidak terbatas dengan proses tersebut karena menggunakan internet, sehingga jurnalis dapat secara mandiri memperbaharui informasi setiap menitnya (Hardiansyah, wawancara pribadi, September 2020).

Selain dari segi bentuk dan kecepatan, kebutuhan masyarakat terhadap interaktivitas komunikasi yang dapat memungkinkan seseorang untuk membagikan sesuatu tanpa hambatan waktu menjadi salah satu kelemahan media konvensional seperti surat kabar. Dengan begitu, konvergensi menggunakan media daring dapat membuat pembaca memiliki beragam

pilihan media dengan konten yang beragam, serta proses penyampaian informasi dapat dilakukan secara cepat (Grant & Wilkinson, 2009, p. 21).

Saat ini sudah cukup banyak media *online* yang muncul di Indonesia, mulai dari yang berskala nasional maupun lokal. Media *online* di Indonesia pun juga memiliki ciri khas penulisan dan target audiensnya masing-masing, tergantung dari kepemimpinan yang dijalankan oleh setiap media *online* (Hardiansyah, wawancara pribadi, September 2020).

Praktik jurnalisme daring yang berkembang di Indonesia saat ini sangatlah berbeda. Isi dalam sebuah berita bukanlah hasil akhir dari verifikasi, justru proses verifikasi yang dilakukan merupakan sebuah berita, di mana informasi yang dialirkan secara terpisah-pisah sedikit demi sedikit (Margianto & Syaefullah, n.d, p. 5).

Hal yang utama dalam dunia jurnalistik *online* adalah adanya keberadaan iklan yang terdapat di dalam situs media *online* yang menjadi salah satu sumber pendapatan dari media itu sendiri. Dengan begitu, aktivitas kunjungan pengguna pada satu halaman berita, atau yang biasa disebut dengan *traffic*, menjadi hal yang sangat penting bagi keberlangsungan pendapatan suatu media *online*.

Beberapa indikator yang dilihat pada *traffic* di antaranya *visit*, *unique visitor*, *page view*, dan *length of visit*. *Visit* adalah perkiraan untuk mengetahui berapa banyak kunjungan yang dilakukan terhadap sebuah website dalam rentang 30 menit. *Unique visitor* adalah kunjungan dalam 1 bulan yang dilakukan oleh komputer dengan alamat IP dan browser yang sama. *Page view* adalah perkiraan terhadap jumlah halaman yang dilihat oleh pengunjung. *Length of visit* adalah perkiraan berapa lama kunjungan pengunjung pada sebuah situs. (Margianto & Syaefullah, n.d, p. 30)

Tribun Lampung merupakan salah satu perusahaan media lokal yang berdomisili di Kota Bandar Lampung. Tribun Lampung menghadirkan berita-berita di daerah Lampung melalui media cetak berupa koran serta media daring melalui situs berita lampung.tribunnews.com.

Dalam praktiknya, informasi dan berita yang disampaikan oleh Tribun Lampung membahas mengenai berita seputar peristiwa, kriminal, hukum & politik, pemerintahan, wisata, dan hiburan yang terjadi di Kota Bandar Lampung serta Provinsi Lampung.

Tribun Lampung merupakan media lokal Bandar Lampung yang berdiri di bawah naungan Tribun *News* Pusat dan merupakan bagian dari grup media nasional Kompas Gramedia.

Seperti yang telah disebutkan sebelumnya, Tribun Lampung juga menerapkan hal-hal yang sejalan dengan praktik jurnalisme *online* seperti praktik penyampaian informasi yang dialirkan secara terpisah-pisah dan praktik iklan serta faktor *traffic* pada laman berita *online* mereka untuk mendapatkan penghasilan (Hardiansyah, wawancara pribadi, September 2020).

1.2. Tujuan Kerja Magang

1. Mengembangkan pengetahuan dan kemampuan penulis melalui pengaplikasian ilmu secara riil di lapangan
2. Mendapatkan pengalaman dan pelatihan dari praktek di lingkungan jurnalistik

1.3. Waktu dan Prosedur Kerja Magang

1.3.1. Waktu Pelaksanaan Kerja Magang

Penulis memulai periode kerja magang di Tribun Lampung dengan nama perusahaan PT Lampung Media Grafika sejak tanggal 1 September 2020 hingga 15 November 2020. Total waktu yang ditempuh penulis adalah selama kurang lebih 2,5 bulan dan terhitung 60 hari kerja.

Dalam melaksanakan praktik kerja magang, penulis diarahkan oleh pemimpin redaksi Tribun Lampung, Andi Asmadi untuk

mengikuti dua macam kegiatan jurnalis di Tribun Lampung dengan rincian penulis ditempatkan selama 30 hari kerja dalam *News Room online* Tribun Lampung dan 30 hari kerja di lapangan bersama dengan jurnalis yang ditetapkan oleh Yoso Muliawan sebagai *News Manager*.

Pada 30 hari pertama, penulis memulai kerja di kantor Tribun Lampung dalam bagian *News Room Online*. Mengingat situasi pandemi Covid-19 yang sedang terjadi saat masa praktik kerja magang penulis, waktu kerja yang ditetapkan adalah dari pukul 09:00 WIB hingga 15:00 WIB dengan jadwal lima hari kerja dalam satu minggu, hari Senin sampai dengan hari Jumat.

Pada 30 hari berikutnya, penulis ikut terjun ke lapangan bersama dengan jurnalis dimulai dari pukul 10.00 WIB sampai dengan waktu yang ditetapkan oleh masing-masing jurnalis. Penulis bekerja dengan jadwal enam hari kerja dalam satu minggu dengan menyesuaikan jadwal kerja masing-masing jurnalis.

1.3.2. Prosedur Kerja Magang

Penulis memulai pencarian tempat praktik kerja magang sekitar bulan Juli 2020. Dalam mencari informasi seputar tempat magang, pada awalnya penulis memanfaatkan internet dan media sosial untuk mengetahui informasi kontak yang dapat dihubungi maupun lowongan kerja magang.

Pada awalnya, penulis memiliki ambisi untuk melakukan praktik kerja magang di media-media seputar otomotif seperti media *AutonetMagz* dan *Otodriver* karena ketertarikan dan juga pengetahuan dasar penulis seputar dunia otomotif. Adapun divisi yang ingin dicapai adalah *videografer*, *fotografer*, *content creator*, atau *video editor*.

Setelah memberikan *email* permohonan kerja magang kepada kontak media *AutonetMagz* dan *Otodriver*, penulis sempat menunggu

balasan dari media terkait selama dua minggu namun tidak kunjung ada informasi balasan oleh kedua media tersebut.

Adapun selama menunggu balasan terkait permohonan kerja magang di kedua media berita otomotif tersebut, penulis juga mencari informasi mengenai lowongan praktik kerja magang melalui *email student* penulis dari CDC Universitas Multimedia Nusantara serta media sosial Instagram “@magang.id” dan “@cdcumn”.

Melalui informasi yang didapat dari sumber tersebut, penulis pun sempat mendaftarkan diri di perusahaan media Kumparan dan Kompas. Sayangnya hingga pertengahan bulan Agustus penulis juga tidak mendapatkan balasan dari kedua perusahaan tersebut.

Penulis juga sempat mengikuti program “Kompas Diagram Challenge” yang disediakan oleh kampus Universitas Multimedia Nusantara bagi para mahasiswa yang sedang mencari tempat praktik kerja magang. Penulis sempat mendaftarkan diri, namun sayangnya tidak ada balasan yang didapat oleh penulis.

Sangat diuntungkan Ayah dari penulis memiliki relasi dengan beberapa teman yang bekerja di dunia media sehingga penulis mendapatkan jalan untuk dapat mendekati beberapa media seperti SiberIndo di Jakarta dan Tribun Lampung. Namun melihat situasi pandemi Covid-19 yang cukup mencemaskan, penulis memilih untuk mendekati Tribun Lampung sebagai tempat melakukan praktik kerja magang.

Setelah memberikan *email* permohonan serta CV ke kontak HRGA Tribun Lampung pada 18 Agustus 2020, HRGA Tribun Lampung, Berta Kifli memberikan balasan terkait penerimaan permohonan kerja magang penulis. Setelah melengkapi data dan memberikan surat permohonan magang dari universitas, HRGA Tribun Lampung menerima penulis untuk melakukan praktik kerja magang di

media *online* Tribun Lampung, dimulai pada tanggal 1 September 2020.

Sesuai kesepakatan pemimpin redaksi Tribun Lampung, Andi Asmadi, penulis akan ditempatkan kantor bagian *News Room online* selama 30 hari pertama kerja, dan ditempatkan di lapangan pada 30 hari berikutnya. Dengan kesepakatan tersebut, total waktu kerja yang penulis jalani di media *online* Tribun Lampung sesuai dengan ketentuan minimal dari Universitas Multimedia Nusantara, yaitu berjumlah 60 hari kerja.

Pada 30 hari pertama di bagian *News Room*, penulis dibimbing oleh Ridwan Hardiansyah sebagai *Manager Online* untuk membantu proses produksi Tribun TV Lampung, membuat berita dari *talkshow* yang dilakukan di *live* Tribun TV Lampung, membuat artikel konten berita SEO *Evergeen* dan *SEO Moment* sebagai rupa meningkatkan *traffic* serta melakukan penyuntingan video Tribun TV Lampung.

Pada 30 hari berikutnya di lapangan, penulis dibimbing oleh Yoso Muliawan selaku *News Manager*. Melalui bimbingannya, penulis diarahkan untuk ikut bersama reporter Tribun Lampung di lapangan untuk dapat melihat kerja jurnalis *online* dalam menyusun dan mengunggah berita di lapangan. Pada dua minggu pertama, penulis ditempatkan bersama wartawan peristiwa dan kriminal, Muhammad Joviter pada hari Senin hingga Sabtu.

Pada minggu ketiga, penulis ditempatkan bersama dengan wartawan pemerintahan provinsi, Bayu Saputra untuk meliput jadwal yang terdapat di pemerintahan provinsi dan DPRD Provinsi Lampung.

Pada minggu keempat, penulis ditempatkan bersama wartawan politik, Kiki Adipratama untuk meliput kegiatan politik di pemerintahan Provinsi Lampung maupun Kota Bandar Lampung serta terkait persiapan pemilihan umum Walikota Bandar Lampung.

Pada minggu terakhir pelaksanaan praktik kerja magang di Tribun Lampung, penulis ditempatkan bersama dengan Vincensius Soma Ferrer selaku wartawan pemerintahan kota untuk mengikuti peliputan kegiatan di pemerintahan Kota Bandar Lampung seperti kegiatan Walikota.